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Lors d'un sermon donné par l'apôtre de Dieu le 11 février, 2023, alors qu'il nous lisait des articles de 

presse Américains, il a déclaré: "'Cependant, les experts militaires s'attendent 

à ce que la mise en scène soit un lancement d'essai.' Il y en a qui 

continuent à faire des essais, et un jour ce n'est plus un essai, 

mais c'est déjà parti: ça monte dans le ciel. Combien de temps avons-

nous? Il reste quatre minutes. C'est de la folie." 

Ça m'a marqué. J'ai beaucoup pensé à cette phrase, "Il reste quatre minutes." Je me suis dit, est-ce que 

je vis ma vie comme s'il me restait quatre minutes? Bien sûr, le fait est qu'en quatre minutes vous ne 

pouvez pas faire grand-chose, mais j'y pensais dans le sens de l'esprit de quatre minutes. 

En fait j'ai un peu honte, parce que ma première pensée s'est arrêtée sur ma manière de vivre ma vie 

physiquement, mes soucis au travail et avec la famille. Et votre intention n'est pas de vous inquiéter. 

Après tout, à l'époque, on était au milieu d'une série où on lisait des Psaumes qui nous montrait qu'on 

doit toujours faire confiance en Dieu. Mais je suis humaine, et c'est ce que j'ai pensé.  

J'ai pensé que je devrais passer plus de temps à être heureuse et à faire ce que je voulais faire, pour ainsi 

dire, aller marcher un peu, mettre de côté le travail supplémentaire que je devrais faire ou que j'avais 

prévu de faire. Ça vous donne une idée.  

Le jour suivant, Pam, Sarah et moi sommes allées nous balader. Ça devait être un dimanche. Et j'ai 

parlé de ça, j'ai souligné que ça m'avait marqué, et je leur ai dit que j'avais pris note de ce qui avait été 

dit, "Il reste quatre minutes" et que j'allais commencer à y réfléchir un peu plus. Faisant ça, j'espérais ne 

pas commencer à m'inquiéter sur des choses qui ne devraient pas m'inquiéter. J'allais apprendre à faire 

confiance en Dieu et rejeter toute stupidité et tous drames. Et la conversation qu'on a eue après était très 

intéressante.  

Et donc maintenant je pense que je suis mieux équipée avec quelque chose qui me permet de rester 

centré sur Dieu et je suis assez contente de moi. Et puis le lundi suivant, je prends le volant de ma 

voiture et je m'en vais au travail. Alors tous ceux qui ont pris la route avec moi savent que je suis un 

chauffeur assez agressif, je manque de patience et de compassion pour la voiture devant moi.  

Oui,  je sais que ce n'est pas bien et faites-moi confiance, c'est sur ma liste des choses que je dois 

améliorer. Je me dis souvent, "Beth, n'impose pas tes problèmes sur la voiture de devant, pour que ça 

devienne leur problème." Et ça m'aide un peu.  Je ne le maitrise pas encore, mais je vois très 

certainement qu'il y a une amélioration. 

Mais en ce merveilleux lundi matin, alors que je suis sur la route 129 pour aller au travail, j'ai une 

voiture devant moi qui n'est pas à la hauteur de mes principes écœurant… Et croyez-moi, ils sont 
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écœurants parce qu'ils viennent de ma nature humaine, et franchement, j'ai baissé mon bouclier, j'ai 

retiré mon casque, ignoré mes pieds, et me suis laissée aller aux ruses de Satan, au prince de la 

puissance de l'air; m'effondrant devant le lion. On peut tout aussi-bien le dire, transgressant la loi de 

Dieu. Péchant. Et oui, écœurant. 

Mais tout-à-coup quelque chose m'a frappé et je me suis dit, "Beth, vis ta vie comme s'il te restait quatre 

minutes." Quatre minutes pour rectifier les choses. Quatre minutes pour prouver à Dieu Tout-Puissant 

que je Le choisie Lui. Quatre minutes pour lancer un regard froid au lion. Quatre minutes pour me 

repentir et aller de l'avant.  

Et donc, aujourd'hui je vous pose la question, et c'est aussi le sermon d'aujourd'hui. Y a-t-il un meilleur 

moment pour nous poser cette question que pendant les Jours des Pains Sans Levain? Et donc frères, 

que feriez-vous s'il vous restait quatre minutes? 

C'est donc le titre du sermon d'aujourd'hui: Que Feriez-Vous S'Il Vous Restait 4 Minutes? 

Nous sommes dans la période qu'on appelle les Jours des Pains Sans Levain. Nous savons que ces jours 

représentent pour nous le fait qu'on retire le péché de nos vies. Comme le péché dont je viens de parler. 

On doit se repentir, ce qui veut dire, qu'on change. On sait que ça veut dire qu'on veut sortir du péché et 

qu'on veut faire quelque chose d'une manière différente, une manière qui est en accord avec les lois 

physiques et spirituelles de Dieu. Nous savons que c'est possible à faire pour nous uniquement parce 

qu'on a partagé la Pâque. Nous avons et nous comprenons que c'est là que ça a commencé.  

Et donc aujourd'hui, rappelons-nous des deux. Rien de tout ça n'est possible sans la Pâque, et une fois 

qu'on a pris la Pâque, le pas suivant dans le plan de Dieu, c'est de rejeter le péché hors de nos vies. S'il y 

a bien une chose qu'on comprend dans l'Église, c'est le péché et comment on doit le rejeter de nos vies 

pour qu'on ne soit pas coupés de Dieu et de Son soutien. 

C'est comme un cercle sans fin, n'est-ce pas? On pèche, on se repente, on change avec l'aide de Dieu. 

On transforme nos vies. Et puis on pèche, on se repent, on change avec l'aide de Dieu. On transforme 

nos vies. Espérant que c'est un autre péché, pas un péché qu'on a essayé de surmonter et pour lequel on 

s'est repenti plusieurs fois. Mais ne craignez rien, ça n'a pas d'importance, Dieu est là pour nous 

pardonner tant que nos pieds continuent à avancer.  

Nous sommes au début des festivals annuels de Dieu, commençant avec la Pâque, que nous savons être 

essentielle sans pourtant être un Jour Saint. Voilà où tout commence. Sans la Pâque, nous ne pouvons 

avoir aucun Jour Saint. Nous savons et nous comprenons la Vérité 19 que Dieu a donnée à l'apôtre de 

Dieu, M. Armstrong, pour qu'il la donne à l'Église. Les Jours Saints annuels avaient été oubliés et la 

Vérité 19 déclare: 

19(16) Les festivals annuels. Le plan de Dieu, comme décrit au 

travers des Jours Saints, fut uniquement révélés à l'Église de 

Dieu par Herbert W. Armstrong. La Pâque et les Jours Saints sont 

une représentation du plan de salut de Dieu pour l'humanité. 
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Le 30 septembre, lors de la Fête de 2018, l'apôtre courant de Dieu avait dit dans un sermon appelé Le 

Septième Jour de la Fête. 

"Le reste du monde n'a pas encore pu recevoir les vérités de 

Dieu. Le reste du monde ne comprend pas le plan de Dieu. Le 

reste du monde ne comprend pas qui est la Pâque et ce qu'il a 

souffert pour nous, quel jour il est mort et pourquoi il est 

mort à ce moment-là, et ce que ça signifie pour tout le monde.  

Les gens ne comprennent pas ce qu'est l'offrande de la Gerbe 

Agitée. Ils ne comprennent pas les pains agités. Ils ne savent 

rien de ces choses. Ils ne comprennent pas les Jours Saints et 

ce qu'ils signifient, les jours des Pains sans Levains et ce que 

représente d'être appelés à sortir de l'Égypte spirituelle. Mais 

vous le savez. 

Et rien qu'avec ce que je viens de mentionner, n'est-ce pas ça 

formidable? C'est vraiment extraordinaire qu'on nous ait donné 

tant de connaissances et que personne d'autre n'a ces 

connaissances. Ils ne comprennent pas. Ils ne comprennent pas la 

Pentecôte. Ils ne comprennent pas la Fête des Trompettes, le 

Jour des Expiations, que nous venons juste d'observer. Ils ne 

comprennent pas cette Fête des Tabernacles ou le dernier Grand 

Jour. Mais nous les comprenons. 

Comprenons-nous la valeur de ce que Dieu nous a offert? Parce 

que très souvent ça n'est pas le cas. Nous n'en saisissons pas 

la valeur! Parce que nous adoptons une certaine routine de la 

vie et ces choses, le fait d'avoir tout ça devient d'une 

certaine manière un peu surréelle, et donc nous ne réalisons pas 

que le reste du monde ne les a pas. Qui possède tout ça? 

Allons voir ce qu'on pourrait appeler des écritures de bases. "De bases" qui veut dire, "quelque chose 

qui forme la base ou l'essence; qui est fondamental; qui fait partie de la structure ou de la fonction 

élémentaire." Elles nous parlent du commencement du plan de Dieu pour l'humanité. La parole de Dieu 

qui nous est donnée, pour qu'on puisse comprendre qui nous sommes. Commençons avec des écritures 

sur notre Pâque, notre frère aîné, Josué le Christ. 

Si vous voulez bien aller chercher 1 Corinthiens 5:7 - Faites disparaître le vieux levain, afin que 

vous soyez une pâte nouvelle, puisque vous êtes sans levain, car Christ, notre Pâque, a été sacrifié 

pour nous. 
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Je voudrais qu'on se concentre sur la dernière partie de ce verset. On reviendra pour parler de la 

première partie plus tard dans le sermon. Relisons ça, " Car Christ, notre Pâque, a été sacrifié pour 

nous." 

Ainsi Christ est la Pâque et il a été sacrifié pour nous. Nous savons que c'est une capitulation, un 

renoncement de quelque chose pour le bien de quelque chose d'autre. Christ était prêt à se sacrifier. Il 

s'est rendu et s'est soumis pour le bien de tous. Il s'est donné pour le Plan de Dieu. Nous savons que 

Christ est mort pour que Dieu et lui puissent demeurer en nous. La vérité 37 nous dit: 

37(16) Le restant de l'Église de Dieu dans Laodicée a reçu la 

plus grande de toutes les preuves que Josué le Christ a 
parfaitement accompli tout le symbolisme contenu dans la 

totalité du jour de Pâque, d'Abib le 14. Depuis les années 70, 

il y a eu à travers l'Église des ministres qui enseignèrent que 

Christ avait accompli certains aspects de la Pâque le 15ème jour 

d'Abib et pas le 14ème (qui était le jour où les Israélites 

observaient la Pâque). M. Armstrong enseigna que cette doctrine 

du 15 était fausse, cependant elle continue aujourd'hui. Avec 

l'accomplissement du symbolisme de l'agneau de Pâque, Josué 

accomplit aussi le symbolisme des sacrifices de Pâque effectués 

par la prêtrise Lévitique dans l'après-midi de Pâque, avant le 

commencement du 15. Cette portion de jour, le 14, ayant une 

grande signification pour ce que Christ a accompli, n'a pas été 

totalement comprise. Tout ce que Josué le Christ accomplit, eut 

lieu "entre les deux soirs" dans la nuit du 14 et dans la 

journée du 14, et non dans aucune partie du 15. 

Maintenant qu'on s'est rafraîchi la mémoire sur le fait que rien n'est possible, ou que rien ne peut 

commencer sans Christ, notre Pâque, alors posons la question, "Que feriez-vous s'il vous restait 4 

minutes?" On pourrait rendre grâce à Dieu Tout-Puissant de nous avoir donné une Pâque pour nous 

réconcilier avec Lui, pour qu'on puisse aller personnellement directement devant Lui dans le Lieu Saint 

et approfondir notre relation personnelle avec Lui. Remerciez-Le pour Josué, qu'il ait été prêt à se 

sacrifier, nous donnant un parfait exemple. 

Allons lire maintenant quelques écritures qui parlent des Jours des Pains Sans Levain, la raison pour 

laquelle nous sommes là aujourd'hui, à célébrer cette partie du plan de Dieu. 

Exode 12:14 – Vous conserverez le souvenir de ce jour, et vous le célébrerez par une fête en 

l'honneur de l'Éternel; vous le célébrerez comme une loi perpétuelle pour vos descendants. Si 

quelqu'un du monde lisait ça, il se sentirait complétement confus. Mais pas nous parce que Dieu nous a 

appelés et nous a ouvert la pensée, pour comprendre que ça veut dire qu'on doit s'en souvenir. 

Nous comprenons que chaque printemps, nous prenons part à la Pâque (si nous sommes baptisés), après 

quoi nous observons les Jours des Pains Sans Levain, nous rappelant que le premier et le dernier jour 
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sont des Jours Saints, des Sabbats, et ainsi on se remémore. On se souvient que nos ancêtres ont observé 

ces jours, Josué et ses disciples ont observé ces jours, et l'Église du début observait ces jours et nous les 

observons aujourd'hui. 

Tout comme le déclare la ligne suivante, "pour tous vos descendants", certains d'entre nous dans l'Église 

aujourd'hui ont plusieurs descendants qui ont observés ces jours et ça leur a été transmis. Vraiment une 

grande bénédiction dont on devrait être reconnaissants si on est dans cette situation. 

Il se peut que certains dans l'Église d'aujourd'hui soient les premiers à observer ces jours dans la fin-

des-temps, et ils sont conscients des bénédictions que nous allons partager avec nos familles plus tard. 

Mais peu importe qui nous êtes, Dieu vous a transmis ça, et il faut qu'on se le rappelle. Mais on doit 

aussi comprendre que c'est à perpétuité, pour toujours, ça n'a pas de fin. 

C'est une ordonnance ou une loi que Dieu a établie. On observant les Jours des Pains Sans Levain, nous 

obéissons en fait à une loi que Dieu a mis en œuvre et qui ne changera jamais. C'est ce que Dieu a dit. 

En observant les Jours des Pains Sans Levain, on fait ce qu'on nous a instruit de faire. Nous sortons du 

péché, parce que si nous ne les observions pas, ce serait pour nous un péché.  

Verset 15 – Pendant sept jours, vous mangerez des pains sans levain. On doit manger du pains sans 

levain pendant sept jours. Ça veut dire chaque jour, pas seulement si on y pense. Et on peut faire ça de 

différentes manières. On peut manger des biscuits Matzo, on peut aussi manger des pains sans levain 

fait maison, mais il faut que vous en mangiez. Et quand on mange chaque jour le morceau de pain sans 

levain, on devrait prendre le temps de réfléchir à ce que ça signifie. Parce que ça exprime le fait qu'on 

rejette le péché de nos vies.  

Je voudrais vous lire encore une fois 1 Corinthiens 5:7, et je vais lire la première partie pour voir ce que 

Paul disait au sujet du levain. Vous n'avez pas besoin d'aller le chercher; je vais juste vous le lire. 

1 Corinthiens 5:7 – Faites disparaître le vieux levain. Le levain représente le péché, alors purgez-le, 

débarrassez-vous du vieux levain, de l'homme ancien qui a été tué au baptême. Ne retournez pas aux 

péchés dont vous avez été délivrés, les tentations qui nous gouvernaient dans le passé, ou aux parties de 

notre nature humaine que nous avons déjà surmonté à ce moment de nos vies converties.  

Continuons …afin que vous soyez une pâte nouvelle, puisque vous êtes sans levain. Ressortant de la 

tombe aquatique, nous étions une nouvelle personne, pendant un petit moment dans nos vies, nos 

péchés avaient été pardonnés et nous étions quelqu'un de nouveau. Et puis on a reçu par l'imposition des 

mains le saint esprit de Dieu Tout-Puissant, pour nous aider sur notre chemin afin de rester une 

personne nouvelle, ou tout au moins de pouvoir admettre quand l'homme ancien relève sa tête hors de 

l'eau, afin que nous puissions le repousser sous l'eau. 

Pour être réellement et honnêtement une personne nouvelle sans levain, il faut qu'on soit sans péché. Ça 

ne veut pas dire qu'on devient quelqu'un sans aucun péché. Ça n'arrivera jamais tant que nous sommes 

chair et sang et qu'on respire, mais ça veut dire qu'on peut voir ce que nous sommes, qu'on peut se 
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repentir et devenir sans levain pendant un moment. Ce qui est honnête et vrai, parce que Dieu y est 

présent. 

Continuons – car Christ, notre Pâque, a été sacrifié pour nous. On a déjà parlé de ça. Christ, notre 

Pâque, qui a sacrifié sa vie pour nous, est la seule raison qui rend tout ça possible. Si vous devez retenir 

une chose aujourd'hui, je vous prie de retenir le fait que Josué, notre frère ainé, est la seule raison pour 

laquelle nous sommes ici aujourd'hui. Après que Dieu nous ait appelé et nous ait attirés à Christ, Christ 

a toujours été là, nous guidant sur le chemin. Il est mort volontairement pour nous, et il attend 

impatiemment que ses frères et sœurs viennent se joindre à lui dans Elohim. 

Alors maintenant reprenons où nous nous sommes arrêtés au verset 15 – Dès le premier jour, il n'y 

aura plus de levain dans vos maisons. Dieu nous donne des instructions précises. Il faut qu'on retire 

tout levain de chez nous. Nous savons qu'il faut qu'on le fasse avant le premier jour des Pains Sans 

Levain. Il faut que nos foyers soient débarrassés de tout levain.  

Ça veut dire qu'on doit physiquement examiner tous nos placards et nos réserves de nourriture, partout 

où on garde des réserves, pour retirer et jeter tout ce qui contient du levain ou des agents à lever, des 

choses comme les gâteaux, les pâtisseries, les pains, les crêpes. On nous a donné des instructions claires 

dans le passé, si vous n'êtes pas sûr, poser la question. 

Dans certains cas, si vous avez un conjoint qui ne comprend pas encore ce mode de vie, assurez-vous 

que vous avez tout au moins retiré vos propres produits levés. On ne peut pas leur imposer ça. Ils ne 

sont pas tenus responsables, mais nous le sommes.  

Et en retirant les levains de nos foyers, on devrait réfléchir à ce que représente le levain spirituel dans 

nos vies. Alors que nous suivons les instructions physiques pour nous débarrasser de tout levain, nous 

comprenons que ce qui est physique représente ce qui est spirituel. Parce qu'on doit réellement ce 

concentrer sur le fait de rejeter tout péché. Que ceci ne vous échappe pas.  

Si pendant ces jours vous découvrez un peu de levain qui vous a échappé (et faites-moi confiance, ça 

nous est tous arrivé à un moment ou un autre), ne paniquez pas. Contentez-vous de le jeter, et 

réfléchissez au fait qu'il y a toujours des péchés qui vous échappent et vous attendent. Alors que Dieu 

nous aide à en surmonter un, je peux vous dire, un autre va prendre sa place. En tant que pierres 

vivantes, nous avons des angles rugueux, et on doit tous devenir polis.  

Continuons… Car toute personne qui mangera du pain levé du premier jour au septième jour, 

sera retranchée de l'assemblée d'Israël. Si vous mangiez du levain physique à l'époque, vous étiez 

retranchez physiquement d'Israël, mais si vous mangez du levain spirituel, vous êtes retranchez de 

l'Israël spirituel, du Corps de Christ, si vous ne vous repentez pas. C'est beaucoup plus sérieux, 

beaucoup plus sérieux spirituellement. Si nous sommes coupés du courant du saint esprit de Dieu, nous 

serons rejetés du plan de Dieu. Nous ne ferons pas partie d'Elohim. C'est très sérieux. 

Continuons maintenant au verset 16 – Le premier jour, vous aurez une sainte convocation; et le 

septième jour, vous aurez une sainte convocation. On ne fera aucun travail ces jours-là; vous 
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pourrez seulement préparer la nourriture de chaque personne. Si vous êtes assis ici aujourd'hui, ou 

dans un autre endroit, ou chez vous, vous faites alors ce qui a été commandé. Vous observez une sainte 

convocation, parce que Dieu et Christ sont avec vous. Vous observez ce jour comme vous le feriez pour 

un jour de Sabbat normal. Aujourd'hui est aussi un Sabbat. On s'est séparé du monde pour en apprendre 

plus sur le plan de Dieu et pour y participer, afin de pouvoir nous souvenir de ce jour comme on nous l'a 

vu auparavant dans l'écritures.  

On donne à ce jour la révérence qu'il mérite, en ne travaillant pas, en ne faisant pas ce qu'on veut, en s'y 

investissant totalement, pour faire partie de quelque chose de plus grand que la vie, quelque chose qui 

conduit à une vie extraordinaire, une vie sans péché. Une vie qui nous rapproche encore plus de Dieu et 

qui nous permet de devenir encore plus comme Lui et Josué.  

Verset 17 – Vous observerez la Fête des Pains Sans Levain, car c'est en ce jour même que J'aurai 

fait sortir vos armées du pays d'Égypte; vous observerez ce jour comme une loi perpétuelle pour 

vos descendants. Dieu fini en nous rappelant que c'est Lui qui nous a fait sortir du pays d'Égypte.  

Il a physiquement conduit les Israélites vers la liberté, une liberté qui leur a permis physiquement de 

mieux connaître Dieu et Ses voies. Alors qu'ils ne comprenaient pas qu'ils étaient en train de vivre 

physiquement le plan de Dieu et de nous en donner un exemple physique, nous pouvons maintenant le 

vivre spirituellement, comprenant que c'était le premier pas.  

Dieu nous a fait sortir de l'Égypte spirituellement. Il nous a fait sortir du monde du péché. Il nous a 

donné la connaissance de ce qu'est le péché, la transgression de Ses lois. Il nous a libéré en nous 

donnant de toujours pouvoir nous repentir et continuer à avancer, de rester tournés vers Lui librement. 

Souvenez-vous que c'est la vérité qui vous délivre.  

Allons maintenant voir Exode 23:14-15. Souvenez-vous, Dieu ne nous parle pas seulement des Jours 

des Pains Sans Levain et comment les observer, mais Il nous dit aussi de ne pas venir devant Lui, les 

mains vides.  

Verset 14 – Trois fois par année, tu célébreras des Fêtes en Mon honneur. Tu observeras la Fête 

des Pains Sans Levain; pendant sept jours, au temps fixé dans le mois des épis, tu mangeras des 

pains sans levain, comme Je t'en ai donné l'ordre, car c'est dans ce mois que tu es sorti d'Égypte; 

et l'on ne se présentera pas devant Moi les mains vides.  

Nous savons que les trois fois par an font référence aux trois saisons de Jours Saints. La saison des 

Jours Saints de printemps que nous célébrons en ce moment, et puis la Pentecôte juste après cette 

période, suivi des Jours Saints d'automne. Dieu nous rappelle qu'a ces moments-là on ne doit pas venir 

devant Lui les mains vides.  

Dieu nous a donné de grandes bénédictions spirituels, et c'est maintenant le moment pour nous de 

donner une offrande à Dieu, pour Lui montrer combien nous apprécions les bénédictions abondantes 

qu'Il déverse sur nous. Dieu nous laisse décider ce qu'on va donner, mais on devrait réfléchir à nos vies 
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et donner selon ce que nous pouvons nous permettre de donner. Mais ne vous y trompez pas, il faut 

qu'on donne quelque chose.  

C'est un péché de ne pas donner à Dieu selon Son ordre. Et frères, on est tous en train de s'efforcer de 

sortir du péché, alors donnez une offrande de Jour Saint pour que Dieu puisse S'en servir comme Il 

l'entend, comme Il donne à Son apôtre de le faire. 

Allons maintenant voir Lévitique 23:4. Dieu explique là encore les Jours des Pains Sans Levain. Voici 

les temps fixés de l'Éternel, les saintes convocations, que vous publierez à leurs temps fixés. Dieu 

nous rappelle qu'Il a établi des moments précis lors desquels on doit se rassembler en sainte 

convocation, des moments où on se réunis. Souvenez-vous, cette "réunion" peut très bien n'être 

composé que de vous, Dieu et Christ.  

On sait que lors de ces jours, Dieu nous enseigne par le biais de Son ministère. On nous rappelle et nous 

enseigne le plan de Dieu pour l'humanité à ces moments-là. Le plan de Dieu est très important pour 

nous. C'est comme ça qu'on peut arriver à connaître Dieu et savoir ce qu'Il veut pour nous. Ça nous 

conduit au but de notre désir le plus profond, de naître dans Elohim. 

Verset 5 – Le premier mois, le quatorzième jour du mois, entre les deux soirs, ce sera la Pâque de 

l'Éternel. Il y a quelques jours de ça, le soir, tous les membres baptisés se sont rassemblés pour célébrer 

la Pâque de Dieu. Quelque chose que Dieu nous a donné. Nous savons que Josué, notre Pâque, a donné 

sa vie volontairement, et nous montre le premier pas nécessaire pour sortir du péché. Après avoir pris 

part aux symboles de manger un morceau de pain sans levain, de boire un peu de vin, et de se laver les 

pieds les uns des autres, on devrait être dans un état d'esprit humble pour pouvoir comprendre qu'on 

doit se débarrasser du péché. 

On ne peut pas se permettre d'être coupés de Dieu Tout-Puissant. On a besoin de la Pâque de Dieu, et on 

a besoin de Dieu. Frères, j'espère que vous ne vous fatiguez jamais d'entendre ça. On ne devrait jamais 

arriver au point d'être tellement confortables, que ces mots n'attisent plus de flammes dans notre cœur 

chaque fois quand on les entend. Si c'est le cas, allez devant votre Dieu et demandez-lui qu'Il ravive en 

vous le zèle que vous aviez au début, le zèle qui vous a conduit à vous faire baptiser.  

Verset 6 – Et le quinzième jour de ce mois, ce sera la Fête des Pains Sans Levain en l'honneur de 

l'Éternel; vous mangerez pendant sept jours des pains sans levain. Là encore, on nous dit de 

manger du pain sans levain. Encore une fois, ce n'est pas de peut-être en manger quand on y pense, 

mais on doit manger du pains sans levain pendant sept jours, ce qui veut dire, chaque jour pendant sept 

jours.  

Quand on mange du pains sans levain et qu'on décide de le faire, il faut qu'on se rappelle que ça 

représente le fait qu'on doit débarrasser nos vies du péché. Et rappelez-vous qu'on ne doit pas seulement 

se débarrasser du péché dans nos vies pendant ces sept jours, mais il faut qu'on se rappelle qu'on doit le 

faire tous les jours de notre vie. Tous les matins, on devrait se lever prêts à attaquer le péché dans nos 

vies, et quand on échoue, on devrait sincèrement demander le pardon, déterminés à continuer à avancer, 

nous efforçant de vaincre le péché. 
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Verset 7 – Le premier jour, vous aurez une sainte convocation: vous ne ferez aucune œuvre 

servile. Vous offrirez à l'Éternel, pendant sept jours, des sacrifices consumés par le feu. Le 

septième jour, il y aura une sainte convocation: vous ne ferez aucun travail coutumier. Là encore, 

on se réuni en une assemblée avec ceux qui ont un même état d'esprit, devant Dieu et Josué, pour qu'on 

nous enseigne le mode de vie de Dieu. Une vie pleine de paix et de bonheur.  

On est alors en mesure de penser à ça pendant sept jours, et puis le dernier jour on a encore une autre 

assemblée, espérant avoir appris et digérés une manière différente de penser, ayant rejeté le péché de 

nos vies.  

Dieu nous aide à comprendre que ce jour doit être traité comme un Sabbat hebdomadaire. On ne doit 

pas travailler pendant ce jour. On l'observe d'un soir à l'autre, tout comme un Sabbat hebdomadaire.  

Faisons une pause maintenant et réfléchissons à la question, "Que feriez-vous s'il vous restait 4 

minutes?" On vient juste de parler du début du plan de Dieu. Le fait qu'on doit débarrasser nos vies de 

tout levain (qui représente le péché). On peut se servir des 4 minutes qui nous reste (et croyez-moi, je 

suis certaine que ça va prendre plus de temps), pour penser à nos batailles, la première, la deuxième et 

la troisième sur notre liste, le fait qu'elles font de nous quelqu'un de dégoûtant, et comment on pourrait 

mieux gérer ça. Comment on pourrait se débarrasser de ce péché une fois pour toute, ou tout au moins, 

voir une amélioration? 

Alors frères, réfléchissons au levain. Nous comprenons que le levain c'est quelque chose qui gonfle. 

Allons voir 1 Corinthiens 5, commençant cette fois-ci au verset 6. 

1 Corinthiens 5:6 – C'est bien à tort que vous vous glorifiez. Ne savez-vous pas qu'un peu de 

levain fait lever toute la pâte? Faites disparaître le vieux levain, afin que vous soyez une pâte 

nouvelle, puisque vous êtes sans levain, car Christ, notre Agneau de Pâque, a été immolé. 

Célébrons donc la Fête, non avec du vieux levain, non avec un levain de malice et de méchanceté, 

mais avec les pains sans levain de la pureté et de la vérité. 

Nous savons que Paul montrait aux Corinthiens un péché en particulier qui se trouvait parmi eux. Il leur 

disait, "Ne savez-vous pas qu'un peu de levain fait lever toute la pâte?" leur montrant que s'ils 

permettaient au péché de rester, sans s'en repentir, il allait affecter le Corps tout entier. 

C'est comme l'exemple que j'ai donné à la Fête, qu'une pomme pourrie va pourrir toutes les autres. Le 

levain, le péché va se répandre. On ne peut pas le laisser faire. Il faut l'arrêter. En se débarrassant du 

"vieux levain" et en devenant une nouvelle "pâte sans levain", on repousse sous l'eau l'homme ancien 

dont on s'était débarrassé au baptême, et on redevient l'homme nouveau qui était ressorti de l'eau. 

À notre baptême et pendant un moment bref, nous étions nouveaux et purs. Et puis notre nature 

humaine charnelle est revenue et il nous a fallu commencer à nous battre pour repousser le levain. Il 

faut qu'on devienne sans levain. Et Paul nous dit que ce n'est possible que grâce à notre Agneau de 

Pâque, le Christ. Christ a été sacrifié pour nous et il était sans tâche, sans aucun péché. 
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Paul nous encourage à rejeter toute malice, toutes mauvaises actions, rejeter toute méchanceté, tout ce 

qui peut faire du mal aux autres, et pratiquer les actions sans levain de la sincérité, sans plus aucune 

hypocrisie, mais en vérité. Nous rappelant que c'est la vérité qui nous délivre.  

Encore une fois, posons la question, "Que feriez-vous s'il vous restait 4 minutes?" chaque fois que vous 

mangez un morceau de pain sans levain, rappelez-vous que c'est ce que vous devez devenir. C'est ce que 

nous devons vivre et sur quoi on doit méditer. Peu importe le temps que ça va vous prendre, quatre 

minutes, ou moins ou plus, pensez-y. 

On ne doit pas se gonfler d'orgueil, mais agir dans l'humilité, avec un cœur contrit et brisé, un cœur 

comme celui du roi David, un cœur qui ressent des regrets pour nos actions mauvaises et nos mauvaises 

choix, un cœur conscient de notre besoin d'être corrigés et d'avoir à changer, et puis d'en être 

reconnaissants.  

Frères, nous savons que le péché c'est la transgression de la loi de Dieu. Il faut qu'on rejette le péché. Ça 

veut dire qu'on ne doit pas transgresser ni violer les lois de Dieu. On devrait tout de suite penser aux dix 

commandements. Nous savons que c'est la loi de Dieu pour l'humanité, elle monte comment les 

humains doivent vivre. On nous a enseigné que les quatre premiere lois parlent de la relation la plus 

importante qu'on devrait avoir, qui est avec Dieu. 

Frères, allons voir maintenant Exode 20 at passons en revue les dix commandements. Et donc je vais à 

Exode 20:1 – Alors Dieu prononça toutes ces paroles, en disant: Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai 

fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de servitude. Tu n'auras pas d'autres dieux avant Moi. 

Et donc, le 1er commandement – aucun autre dieu avant Moi. Qu'est-ce qu'on place au-dessus de Dieu, 

frères? Un dieu ne représente pas uniquement quelque chose de religieux qu'on adore. On le sait bien. 

Un dieu peut être toutes sortes de choses. Ça peut être un travail. Ça peut être un conjoint. Ça peut être 

"la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." Mais Dieu nous a fait sortir de 

l'Égypte, du péché, Il nous a sorti de la servitude. Remerciez Dieu et n'ayez devant Lui aucun autre 

dieu.  

Verset 4 – Tu ne te feras pas d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont 

en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre. 

Tu ne te prosterneras pas devant elles, et tu ne les serviras pas. Car Moi, l'Éternel, ton Dieu, Je 

suis un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la troisième et la 

quatrième génération de ceux qui Me haïssent, et qui fais miséricorde jusqu'en mille générations 

à ceux qui M'aiment et qui gardent Mes commandements. 

Le 2ème loi – Ne fait pas d'image sculptée de Dieu. Nous savons que beaucoup de religions du monde 

ont toutes sortes d'images, de statues et de reliques pour l'adoration de leurs dieux – mais pas de Dieu 

Tout-Puissant, pas du Dieu Vivant, mais du dieu de ce monde. Dieu est esprit, et n'a pas d'image visible. 

Il faut qu'on l'adore en esprit et en vérité.  
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Verset 7 – Tu ne prendras pas le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain; car l'Éternel ne laissera pas 

impuni celui qui prendra Son nom en vain. 

Le 3ème – Ne pas prendre le nom de Dieu en vain. Ce n'est pas seulement de ne pas dire Son nom 

comme un juron. On le sait bien. Il s'agit de notre manière de vivre et de nous conduire. Nous sommes 

dans l'Église de Dieu – PKG, le Corps de Christ. In nous faut vivre une vie dont les normes reflètent le 

caractère de Dieu, la nature de Dieu. Rappelez-vous les fruits du saint esprit. 

Et maintenant le verset 8 – Souviens-toi du jour du Sabbat, pour le sanctifier. Tu travailleras six 

jours, et tu feras tout ton ouvrage. Mais le septième jour est le jour du Sabbat de l'Éternel, ton 

Dieu: tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton 

bétail, ni l'étranger qui est dans tes portes. Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la 

mer, et tout ce qui y est contenu, et Il s'est reposé le septième jour: c'est pourquoi l'Éternel a béni 

le jour du Sabbat et l'a sanctifié. 

Le 4ème – On doit observer le Sabbat hebdomadaire et les Jours Saints annuels. Voilà pourquoi nous 

sommes là aujourd'hui à écouter ce sermon. Pour qu'on nous enseigne le mode de vie de Dieu, ce que 

Dieu attend de nous et comment progresser dans notre relation avec Lui, la plus importante relation que 

nous avons. 

Nous savons que les six commandements suivants représentent nos relations les uns avec les autres 

dans le Corps et avec les gens dans le monde. 

Verset 12 – Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent dans le pays que l'Éternel, 

ton Dieu, te donne. 

Le 5ème – On doit honorer nos parents. Je me souviens apprendre que c'était le premier commandement 

auquel s'attachait une promesse. La meilleur manière d'honorer nos pères et nos mères c'est d'obéir à 

Dieu Tout-Puissant. Je ne peux rien imaginer de plus merveilleux pour mes enfants et mes petits-enfants 

à me donner, que de les voir obéir à Dieu, et ne rien avoir dans leur vie de plus important que Lui. Car 

ça peut parfois être dur pour ceux qui ont des parents en dehors de l'Église, en particulier s'ils sont 

hostiles à l'Église. Mais ne vous y trompez pas, ils seront un jour très reconnaissants que dans votre vie 

vous aviez mis Dieu en premier.  

Et quand vous vous vous rappelez vos parents, souvenez-vous que spirituellement, l'Église est votre 

mère et que Dieu Tout-Puissant est votre Père. Vivez une vie qui honore les deux. 

Verset 13 – Tu ne tueras pas.  

Le 6ème – On ne doit pas tuer quelqu'un. On ne doit pas prendre la vie physique des autres êtres 

humains, et on ne doit pas prendre la vie spirituelle d'un frère ou d'une sœur. Surveillez ce que vous 

dites, surveillez ce que vous faites, placez-les toujours au-dessus de vous. 

Verset 14 – Tu ne commettras pas d'adultère. 
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Le 7ème – On ne doit pas commettre d'adultère, mais on ne doit pas non plus forniquer. Christ nous a 

aussi rappelé que de convoiter quelqu'un dans votre cœur, en revient à la même chose que de passer à 

l'acte. On a vraiment besoin de maîtriser le soi. On comprend le mal terrible que ça fait aux famille et 

aux personnes qui violent cette loi. 

Verset 15 – Tu ne voleras pas.  

Le 8ème – Ne volez pas; n'allez pas prendre ce qui ne vous appartient pas. Travaillez pour ce que vous 

obtenez, et donnez à votre patron une pleine journée de travail. Ne soyez pas comme le monde, à 

essayer d'obtenir quelque chose pour rien. Soyez une personne de caractère. 

Verset 16 – Tu ne porteras pas de faux témoignage contre ton prochain. 

Le 9ème – Ne mentez pas. Souvenez-vous, que Satan est le Père des mensonges. Soyez honnêtes. Je 

disais à mes enfants quand ils étaient jeunes, "Ta parole, c'est tout ce que tu as. Si tu ne tiens pas ta 

parole, tu n'as plus rien et tu n'es rien!" 

Verset 17 – Tu ne convoiteras pas la maison de ton prochain; tu ne convoiteras pas la femme de 

ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui 

appartienne à ton prochain. 

Le 10ème – Ne convoitez pas ce qui n'est pas à vous. Là encore, travaillez pour ce dont vous avez besoin. 

Soyez contents. Dieu nous a mis là où nous devons être dans la vie, pour connaître le succès et la 

satisfaction, pour nous modeler et nous façonner en Elohim. Ce que possède votre prochain ne pourra 

jamais être comparable à ce que Dieu a en réserve pour vous. 

Frères, J'ai rapidement passé en revue les dix commandements de Dieu. Chacun d'eux pourrait être un 

sermon en soi même. Mon but était de vous montrer ce que nous devrions faire pendant les Jours des 

Pains Sans Levain. Il faut qu'on pense à débarrasser nos vies du péché. Ce qui veut dire que les lois de 

Dieu doivent être actives dans nos vies. Nous comprenons que ça peut être difficile à faire. 

L'apôtre Paul l'a dit parfaitement. Allons voir ça dans Romains 7:14 – Nous savons, en effet, que la loi 

est spirituelle; mais moi, je suis charnel, vendu au péché. Car je ne sais pas ce que je fais: je ne 

fais parce que je veux, et je fais ce que je hais. (Verset 16) Or, si je fais ce que je ne veux pas, je 

reconnais par-là que la loi est bonne. 

Alors frères, arrêtons-nous encore une fois, pour réfléchir à cette question, "Que feriez-vous s'il vous 

restait 4 minutes?" Prosternez-vous à plat ventre et rendez grâce à Dieu Tout-Puissant qu'Il se soucie 

tant de Sa création, qu'Il nous a donné des lois pour nous montrer exactement ce qu'Il attend de nous. 

Nous ne sommes dans les ténèbres à nous cogner dans tous les coins. Nous avons un Père qui est directe 

avec nous et nous dit ce qu'Il attend de nous. Alors on se souvient qu'Il est là pour nous aider sur le 

chemin qui nous conduit hors de l'Égypte. 
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Avant de finir ce mini sermon, il me reste une chose à vous rappeler. Nous avons les dix 

commandements. On peut aller les lire dans les écritures et les voir noir sur blanc. Je comprends ça.  

Mais que dire quand l'apôtre de Dieu donne des instructions à l'Église de Dieu? M. Armstrong, inspiré 

par Josué, a changé la célébration de la Pentecôte du lundi au dimanche. Les gens avaient des opinions 

arrêtées et certains sont partis. Ou quelque chose d'aussi simple que de porter ou non du maquillage, un 

autre problème que M. Armstrong avait dû résoudre, mais ça a causé des gens à quitter l'Église. Qui se 

souci de maquillage? Personnellement je voulais en entendre plus sur les deux arbres. 

En cette fin-des-temps, l'apôtre de fin-des-temps de Dieu a dit, "Faites-vous vacciner contre COVID", 

et des gens ont résisté. Est-ce qu'on comprend que "Ce qui est lié sur la terre est lié dans les cieux"? Ça 

devient une loi, et si vous n'y obéissez pas, ça devient un péché. 

Dieu choisit Ses apôtres et Il les remet à Christ. C'est Christ alors qui les conduit, pour qu'ils instruisent 

l'Église. Ainsi, si vous n'êtes pas d'accord avec l'apôtre de Dieu, vous placez quelque chose au-dessus de 

Dieu. Votre nature humaine dégoûtante. C'est votre opinion et elle ne sert à rien. Si vous ouvrez votre 

bouche pour exprimer votre désaccord devant les autres, au lieu d'aller devant Dieu et prier pour Lui 

demander qu'Il vous aide à voir où vous avez tort, vous commettez l'idolâtrie.  

Pour nous remémorer, Matthieu 18:18 déclare, Je vous le dis en vérité, tout ce que vous lierez sur la 

terre sera lié dans le ciel, et tout ce que vous délierez sur la terre sera délié dans le ciel.  

J'aimerai vous rappeler ce que dit la 4ème Vérité.  

4(1) Le Gouvernement de Dieu. Quand Christ reviendra, il 

rétablira le gouvernement de Dieu sur toute la terre. Le 

gouvernement de Dieu fut rétabli dans Son Église durant l'ère de 

Philadelphie. Ce n'est pas un gouvernement d'hommes où les 

décisions sont prises à travers des pratiques telles que le vote 

ou la volonté personnelle d'un individu, mais au contraire, sous 

la direction de Dieu par la puissance de Son esprit.  

Je peux vous dire avec toute certitude que Dieu ne S'intéresse pas à vos opinions. C'est Lui qui nous a 

fait et donc Il sait que nos opinions ne valent rien. Ce qu'Il veut, c'est l'obéissance totale à Sa parole, Ses 

commandements, Ses lois. Il veut qu'on sorte du péché. 

Donc là encore, posons la question, "Que feriez-vous s'il vous restait 4 minutes?" Remerciez Dieu qu'Il 

ait donné un apôtre à Son Église. On sait bien ce qui se passe quand il n'y en a pas dans le Corps. Le 

Corps s'endort et devient une déception pour Dieu au point qu'Il va tous nous vomir pour nous éloigner 

de Sa présence, Il ne vit donc plus en nous. Alors, on s'endort et on meurt. 

Nous rendons grâce à Dieu pour Son apôtre et Ses prophètes qui sont prêts à tout sacrifier pour le Corps 

et qui sont prêts à faire tout ce qui est nécessaire pour nous protéger et nous aider.  
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Frères, allons voir maintenant le Psaume 119:165 – Il y a beaucoup de paix pour ceux qui aiment Ta 

loi, et il ne leur arrive aucun malheur. La paix. N'est-ce pas ce que nous attendons tous 

impatiemment? Une vie sans aucun drame. Mais nous n'allons pas seulement obtenir la paix, mais une 

paix abondante si on obéi et qu'on aime les lois de Dieu. Et pour quelle raison aucun malheur ne nous 

arrivera? Parce que le courant du saint esprit de Dieu continuera à affluer en nous. Quand quelqu'un 

n'est pas coupé de l'esprit de Dieu, il peut vivre dans la paix, parce qu'il obéi au Grand Dieu de cet 

univers.  

Je voudrais lire un passage tiré d'un écrit que l'apôtre de Dieu a rédigé le 28 mars 2013, intitulé La 

Délivrance de l'Égypte. 

"Ce monde est captif et esclave du péché, et il est ignorant de 

ce fait, car le monde ne voit pas Dieu, et de ce fait il ne peut 

ni voir ni comprendre Son chemin vers la véritable liberté et la 

véritable paix. 

Dans l’Église, Dieu a souligné le besoin d’établir Son règne sur 

ce monde, alors que Son Royaume s’approche. Dieu désir que Son 

peuple voit plus clairement à quel point le mal a vraiment 

envahi ce monde dans tous les aspects de la vie. Il fait cela 

parce que l’Église et le Royaume de Dieu vont très bientôt 

commencer à œuvrer pour changer toute structure, base, principe, 

objectif et les pratiques de tous les systèmes gouvernementaux, 

économiques, religieux, et éducationnels. Rien dans ce monde 

n’est digne d’être sauvé, car rien n’est fondé sur les voies et 

les vérités qui viennent de Dieu. 

Ainsi Dieu a béni Son Église en lui permettant de voir l’Égypte 

spirituelle (l’esclavage) d’une manière beaucoup plus profonde. 

Cependant, quand cette aptitude nous est donnée, elle vient 

souvent par des expériences très désagréables dans ce monde, car 

c’est là le moyen spirituel de nous bénir avec une conviction 

plus profonde des vraies voies de Dieu. Bien que ce soit pour 

nous une bénédiction de voir clairement le contraste frappant 

entre ce que Dieu va amener dans ce monde, et l’état hideux du 

monde d'aujourd’hui, ce que nous enseignent de telles 

expériences, est souvent accompagné de souffrances notables. 

Cependant, nous sommes aussi très bénis d’être capables de voir 

le contraste infiniment vaste entre les deux." 

Pour finir, 4 minutes n'ont pas pour tout le monde le même sens qu'elles ont pour moi, et ce n'est pas un 

problème. On sait tout que Dieu œuvre avec chacun de nous d'une manière particulière, parce qu'Il 

retire les morceaux de péché, Il taille pour enlever le levain, afin qu'on soit lisses et purs pour prendre 

notre place dans le temple, dans la Famille Elohim.  
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Je suis vraiment contente que ces 4 minutes aient attiré mon attention. J'ai été béni d'apprendre 

beaucoup de choses depuis ce Sabbat. Je me suis rappelé que je me devais de sortir du péché, de retirer 

le levain de ma vie et de vivre d'une manière plus productive, me débarrassant avec zèle du péché qui 

me piège. 

Alors, quel que soit ce que Dieu utilise pour attirer votre attention avant d'entrer dans la saison de Jours 

Saints de printemps, célébrez la Pâque si vous êtes baptisés, et observez les Jours des Pains Sans 

Levain, débarrassant votre vie de tout levain, et rendez-Lui grâce. Car sans Dieu et Son œuvre intime 

avec nous, nous serions comme le monde. Nous serions seuls et perdus. 

Mais ne craignez rien, car nous sommes aimés, et nous ne sommes pas seuls. Nous allons célébrer cette 

saison de Jours Saints, attendons avec anticipation la prochaine étape du plan de Dieu, la Pentecôte, le 

jour qu'on attend impatiemment de voir s'accomplir, le jour ou la Pâque de Dieu, notre frère ainé, 

reviendra sur la terre pour prendre sa place légitime de Roi des rois et Seigneur des seigneurs, que Dieu 

lui a donnée.  

Souvenez-vous de la Vérité 56 et pensez-y. Je vais finir en vous en lisant un passage: 

56(35) Par la puissance du saint esprit, Dieu Tout-Puissant 

"habitera" DANS Sa Famille pour la vie éternelle, et ils 

habiteront toujours EN Lui. Cela sera accompli par la puissance 

du saint esprit qui émane de Dieu et cela ne cessera jamais de 

"venir dans" les vies de tous ceux qui sont dans la Famille 

Divine. Ce sera un processus perpétuel et continuel pour la vie 

éternelle. 

Frères, ça veut dire qu'il n'y aura plus de péché. Ça veut dire qu'on vivra les Jours des Pains Sans 

Levain pour l'éternité. Je ne peux pas m'imaginer de pouvoir faire ça. Mais alors, je me souviens que je 

suis ici aujourd'hui, vous êtes ici aujourd'hui, parce qu'avec Dieu, toutes choses sont possibles. 
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